



Instituto Nacional de Bosques
más bosques. más vida



Gira de Prensa para la Conservación y Uso Sostenible del Pinabete



Periodistas y comunicadores sociales del departamento de San Marcos participaron en la Gira de Prensa para la Conservación y Uso Sostenible del Pinabete 2024, visitando plantaciones voluntarias de pinabete en el municipio de Tejutla, San Marcos.

La primera parada de la gira fue en la aldea Nueva Ermita del municipio de Tejutla, donde se visitó la plantación de don Oliverio González, quien, desde hace más de 14 años, ha integrado la producción de árboles con fines navideños en un sistema agroforestal.

“Iniciamos con la ayuda de la sede del Instituto Nacional de Bosques (INAB) en San Marcos. Todo comenzó como un



proyecto para la conservación de la especie y, gracias a Dios, hoy continuamos cultivando el pinabete. Podemos informar que hemos producido más de 10,500 árboles hasta la fecha, lo cual ha sido de gran ayuda para nuestra comunidad”, afirmó Oliverio González, productor de pinabete.

María Alejandra Mazariegos Mérida, periodista del medio digital La Realidad es Noticia, comentó: “Me pareció muy bonita la experiencia. Aparte de conocer más sobre la siembra y cuidado del pinabete, tuvimos la oportunidad de descubrir lugares nuevos llenos de hermosos paisajes que nos ofrece el Altiplano Marquense. Para mí, fue una actividad diferente y liberadora al salir de la rutina”, puntualizó la comunicadora.

Esta especie endémica de Guatemala requiere cuidados especiales, para los cuales el INAB brinda un acompañamiento permanente con asesoría y asistencia técnica para el manejo de podas y enfermedades.

En los últimos años, se ha manifestado un incremento importante en la demanda de productos de pinabete con marchio de INAB/CONAP, ayudando a disminuir la presión sobre los bosques naturales donde crece esta especie. Durante la gira, los periodistas conocieron experiencias exitosas de productores que, año tras año, se esfuerzan por ofrecer productos de buena calidad para llevar el aroma y el color de la Navidad a los hogares guatemaltecos.

